



Tipo de cambio (pesos)	Compra	Venta
Dólar	19.55	20.68
Euro	21.34	21.35

Tasas de interés	
Cetes 28 días	9.95%
Cetes 91 días	9.8%
TIEE 28 días	10.43%

Inflación	
Noviembre de 2024	+0.44%
Noviembre de 2023 a noviembre de 2024	4.55%
Reservas internacionales	
228 mil 392.2 mdd al 29 de noviembre de 2024	

Petróleo	Precio (dólares)	Var.
WTI	68.34	+1.14
Brent	72.14	+1.02
Mezcla mexicana	63.81	+0.94

BOLSA MEXICANA DE VALORES (Índice de Precios y Cotizaciones)	
Cierre	52 mil 190.68
Variación en puntos	+841.88
Variación porcentual	+1.64%

TUVO LA MENOR VARIACIÓN MENSUAL DESDE MARZO

Disminuyó la inflación general anual a 4.55% en noviembre: Inegi

Analistas esperan que el BdeM baje tasa de referencia en un cuarto de punto

CLARA ZEPEDA

La inflación general anual se desaceleró en noviembre a 4.55 por ciento desde 4.76 por ciento en octubre, debido a la caída de los precios de las mercancías generales y las no alimentarias, lo cual compensó de sobra el alza de tarifas de energía eléctrica por la conclusión del subsidio por temporada cálida en 11 ciudades del país, revelaron datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi).

El Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) de noviembre tuvo su menor variación en los últimos ocho meses; en marzo el crecimiento de los precios al consumidor fue de 4.42 por ciento. El INPC avanzó 0.44 por ciento entre octubre y noviembre de este año y

4.55 por ciento en los últimos 12 meses. Así, la inflación nuevamente se encamina a la parte alta de la meta de aumento de precios del Banco de México, de entre 3 y 4 por ciento; no obstante, la inflación acumuló 45 meses fuera de ese rango.

El Inegi estimó que los productos cuyos precios más incidieron en la baja en la inflación fueron el limón, con un descenso mensual de 23.46 por ciento; papa y otros tubérculos, 5.52 por ciento; calabacita, zanahoria y aguacate, 11.07, 10.93 y 7.30 por ciento respectivamente; productos para el cabello, desodorantes y zapatos.

En cambio, los que siguen presionando el índice general son las loncherías, fondas y taquerías, entre otros establecimientos; el transporte aéreo, con un aumento mensual de 8.64 por ciento; la

electricidad, con un alza de 22.27 por ciento mensual en noviembre; gas doméstico LP, 2.13 por ciento; así como la papaya, con un alza de 22.53 por ciento.

El índice de precios subyacente, que excluye la energía y los alimentos frescos, y determina la trayectoria de los precios en el mediano y largo plazos, bajó a 3.58 por ciento anual en noviembre, luego de subir 3.8 por ciento, debido a un descenso anual de 2.39 por ciento en el precio de las mercancías y de 1.19 por ciento en los productos no alimentarios.

En tanto, el índice de precios no subyacente, que incluye productos agropecuarios y energéticos, registró un alza de 1.73 por ciento mensual, para llegar a una variación anual de 7.6 por ciento, ligeramente inferior al 7.68 por ciento anual de octubre.

“La mala noticia es que la inflación general aún se encuentra fuera de rango y la subyacente por encima del objetivo de 3 por ciento. Los precios de las mercancías se desinflaron. El precio de los servicios continúa siendo el factor de presión para la inflación, una clara señal de demanda en la formación de precios. La política monetaria debería enfocarse en combatir esas presiones”, explicó Alfredo Coutiño, director para América Latina de Moody’s Analytics, firma independiente a la compañía de riesgo soberano.

Víctor Ceja, economista en jefe de Valmex, espera que como resultado de la moderación de la inflación durante noviembre, la junta de gobierno del Banco de México recorte la tasa en 0.25 puntos porcentuales el 19 de diciembre.

El Inegi también dio a conocer el índice nacional de precios productor (INPP), que mide las variaciones de los precios de los bienes y servicios que se producen en el país.

En noviembre, el INPP total, incluido petróleo, creció 0.93 por ciento a tasa mensual y 6.38 por ciento anual. En el mismo mes de 2023 descendió 0.29 por ciento mensual y aumentó 1.26 por ciento a tasa anual.

Por grupos de actividades económicas, a tasa mensual, los precios de las primarias se incrementaron 2.45 por ciento; los de las secundarias, 0.99 por ciento y los de las terciarias, 0.56 por ciento.

En tanto, el índice de mercancías y servicios de uso intermedio, incluido petróleo, subió 0.95 por ciento a tasa mensual y 6.24 por ciento a tasa anual.